

Chères Lançonnaises,
Chers Lançonnaïis,

Alors que les jours qui s'allongent sont annonciateurs de belle saison, je suis ravie de voir l'arrivée d'un printemps actif et prometteur pour notre ville.

Tout d'abord, vous avez pu constater, le démarrage des grands travaux qui vont transformer notre paysage urbain et améliorer notre qualité de vie.

En parallèle, les premières festivités printanières ont donné le top départ

d'un programme riche en événements qui réuniront, à l'image du carnaval, petits et grands autour de beaux moments de convivialité. Restez à l'affût des annonces pour ne rien manquer !

Par ailleurs, j'ai le plaisir de vous présenter dans cette édition une rubrique spécialement dédiée au patrimoine de notre commune, qui met en lumière notre histoire et notre héritage culturel ; notre riche passé mérite que nous oeuvrions pour sa préservation et sa transmission aux générations futures.

La valorisation de notre territoire passe aussi par ses espaces naturels, ce sera le but d'un tout nouveau sentier de randonnée, celui des vigneron, qui sera inauguré le 13 avril prochain.

Je vous souhaite un joli printemps et de bien profiter de toutes ces occasions de rencontres et de partage.

Julie Arias,
Maire de Lançon-Provence
Conseillère Départementale

Sommaire

- Vie Municipale p.1 à 4
- Vie économique p.5 et sociale
- Vie locale p.6 à 8
- Agenda et Etat civil p.8



EDITO

Cérémonie de citoyenneté

Pour marquer leur entrée dans la citoyenneté, les nouveaux majeurs lançonnaïis avaient rendez-vous avec Julie Arias fin février, pour une cérémonie de remise de leur carte électorale.

Ce moment empreint d'une forte symbolique républicaine était aussi l'occasion pour Madame le Maire de rencontrer chaque jeune adulte et d'échanger sur le rôle et l'importance du vote : « La liberté de vote, c'est la liberté d'opinion, ce droit précieux a été obtenu par les luttes courageuses de nos anciens ; aujourd'hui encore dans le monde des gens se battent pour obtenir cette liberté ».

Cette soirée s'est clôturée en toute simplicité autour d'un verre.

Remise des cartes électorales



Echanges et convivialité



A la rencontre de vos élus

• Permanences sans rendez-vous mensuelles de Mme le Maire jusqu'à l'été :

Avril : lundi 8 et mardi 9, de 9h à 13h
Juin : lundi 3 et mardi 4, de 9h à 13h

• Rencontre de quartier avec Mme le Maire et les élus, le vendredi :

12 avril à 14h : secteur : Les Sardenas (rdv devant le centre technique municipal)

• Réunion publique au city stade des Baïsses mercredi 24 mai de 18h à 20h afin de choisir avec les riverains le nom de 8 voiries suivie de l'inauguration du parc René Gros (communiquée prochainement)



A propos de la loi SRU

Comme annoncé par Madame le Maire lors de la présentation de ses vœux à la population (cf Lettre du Maire de février), des réunions initiées par l'ensemble des Maires des communes carencées en logements sociaux s'organisent. Tous vont se réunir et agir face à cette loi qu'ils jugent profondément injuste.

« Si à Lançon-Provence nous préparons un recours contre l'Etat, c'est ensemble et appuyés par la Présidente de la Métropole Martine Vassal que nous irons nous faire entendre » dixit Julie Arias, qui consolide ses paroles d'éléments concrets :

« Ces quelques chiffres viennent étayer mes propos : sur les 34 955 communes en France, 1 031 communes sont concernées par la loi SRU ; 659 sont déficitaires et carencées, 40 communes sont carencées dans notre département. Comme si le manque de logements dans l'hexagone, là où les citoyens en ont le plus besoin, était de la responsabilité de si peu de communes ! ».

Réunion des Maires du 13 février



Point travaux



AIX
MARSEILLE
PROVENCE

Comme nous vous l'annonçons dans le supplément voirie de février, la Métropole a entamé le mois dernier le renouvellement et la restructuration des réseaux d'eau potable, d'eaux usées, et d'eaux pluviales, avenue Général Leclerc.

Cette intervention réalisée en amont de la première phase de travaux portés par la commune (requalification de la ceinture du cœur de ville) se poursuivra pendant plusieurs mois et fait l'objet d'une réglementation de la circulation. Il convient de respecter la signalétique mise en place aux abords des zones de chantier pour la sécurité de tous. Merci de votre compréhension.





A l'école Moulin de Laure, un atelier sensoriel

Les écoliers ont participé à un atelier sensoriel organisé par « Terres de Cuisine », notre prestataire restauration scolaire, animé par Manon, diététicienne : odorat, toucher et vue ont été sollicités ; suivis d'une sensibilisation sur l'équilibre et le gaspillage alimentaires. Tous sont repartis avec un petit livre animé et des récompenses.



Sentir, toucher, voir

Dans les cantines, un repas spécial Chandeleur

Dans le cadre de la valorisation de plats régionaux ou liés à l'actualité, un menu spécial chandeleur a été servi à tous les demi-pensionnaires des écoles communales : crêpe au fromage en accompagnement de

poisson pané et brocolis et galette bretonne en dessert. Un régal pour tous.

La fréquentation des cantines du village représente **80 à 90% des élèves scolarisés**, avec une moyenne de **950 repas** par jour.



Aux ACM, le plein d'activités

Les primaires des Accueils Collectifs de Mineurs ont profité du beau temps du début de l'année : sport de plein air dont badminton au city stade pour « Les Boucans » (CM1 et CM2) ; jeux en pleine nature pour « les Lapinous (CP), les Stich's (CE1) et les Pop's (CE2) » ; randonnée dans les collines lançonnaises pour les Stich's et les Pop's ; mais également activités manuelles, jeux d'expression corporelle,

journée pyjama... Chaque mercredi, tous s'appliquent à la rédaction du petit journal des ACM. Par ailleurs, ils se sont mêlés aux adhérents du CCAS venus avec leurs petits-enfants au foyer Escapade, pour des activités manuelles sur les thèmes de la Saint-Valentin, de la chandeleur, avec goûter crêpes et bonbons au programme.



Journal du mercredi



De tous âges ...



Pour les élèves de l'école Marie Mauron, un spectacle théâtral

Les enfants des classes de CP, CE1, CE1/CE2 et Ulis ont eu le plaisir d'assister à un spectacle donné par la compagnie théâtrale « Les 3 Chardons » à l'espace Marcel Pagnol : les aventures de Patapoum le petit clown qui rêve de devenir équilibriste.



Journée pyjama à l'ACM... c'est écrit !



Sortie aux Baux de Provence



A pleins poumons

et du côté du Secteur Jeunes...

Chez les 11-17 ans, ce sont les sports d'hiver qui ont primé, avec un séjour à Vallouise-Pelvoux fin février : descentes à ski, en luge, batailles de boules de neige et concours de bonhommes de neige étaient au programme. Et le soir, les plats de montagne étaient fortement appréciés et ré énergisants.

Par ailleurs, un atelier bricolage leur a permis de fabriquer leur propre jeu : sciage, perçage, vissage, peinture ; un bel apprentissage et la fierté d'une réalisation personnelle.



Libre Expression

«Erratum pour diffusion du texte coupé dans la lettre du Maire de 02/24».
Une belle, heureuse année à vous Lançonnaises, Lançonnais. Nous souhaitons mettre à l'honneur et rendre un **Hommage**, pour **Un conseil de Sages investi** 20 sexagénaires lançonnais(es) de bonne volonté qui œuvrent avec intelligence collective pour le bien commun de notre commune. Leur désir : Etudier en toute neutralité des dossiers **sérieux** confiés par Madame le Maire. **Le Sage**, n'est-ce-pas celui/celle qui s'imprègne de calme alimentant ainsi son esprit de la faculté de juger

sainement ? Exercice exigeant en perspicacité afin d'être l'obligé de la lucidité, induisant un esprit élargi créditant une vision globale. Attitude propice au discernement heureux né d'une analyse à la fois experte et intuitive. Mais le sage animé de **bon sens**, connaît les faiblesses humaines, de fait se nourrit-il de valeurs humaines : probité, altruisme, modération, humilité.
Votre implication, nous touche chers sages ! Merci

Le collectif Allez Lançon

La riche histoire de notre centre ancien, accroché à son piton rocheux, remonte à une ère lointaine et les monuments qui le parsèment nous le rappellent quotidiennement.

Le village s'est construit au fil des siècles et conserve entre autres, au pied de la colline, la chapelle Saint-Cyr de style roman (XIème siècle) et sur les hauteurs le château bâti par étapes entre le XIème et le XIVème siècle, date à laquelle les habitants de la « plaine » y sont venus se protéger des conflits locaux. Trois enceintes ont été construites successivement autour de cette citadelle.

Subsistent ainsi entre le « haut » et le « bas » de notre village :

* **La Tour de la Reine Jeanne**, sur la 2ème enceinte du Château des Seigneurs des Baux (XIIIème siècle), est un domaine privé.



* **La porte Bouissière**, faisant partie de la 3ème muraille édifée au XIVème siècle, est inscrite aux Monuments Historiques.

* **L'Eglise paroissiale Saint Cyr-Sainte Julitte**, construite au XIVème siècle, qui a subi au court des XVIIème et XVIIIème siècles agrandissements et embellissements.

* **La porte de la Glacière**, fortifiée, nommée ainsi du fait d'une grande construction en pierres destinée à l'époque au stockage des aliments grâce à la conservation de la glace naturelle récupérée l'hiver.



* **L'élégant portail en pierres de l'ancienne chapelle des pénitents blancs** dont le fronton date du XVIème siècle, ouvrage également inscrit aux Monuments Historiques.

* **La maison dite des Templiers**, hôtel particulier de style renaissance datant du XVIème siècle; inscrit aux Monuments Historiques, il a bénéficié dernièrement d'une restauration par ses propriétaires.

A noter certains édifices plus récents :

* **L'Hôtel Pascalis** qui est un exemple type d'imitation de l'architecture du XVIIIème siècle.

* **L'Hôtel de Ville**, construite entre 1846 et 1849, anciennement l'école communale.

Enfin, déambulant dans notre centre historique, nous découvrons des **rues aux noms évocateurs**, telles la rue Pavé d'Amour, la rue de la Machine ou la rue du Mistral, ou des portes anciennes, des fenêtres renaissance, des oratoires ou des façades bien provençales.



« Eglise : un plan de financement de 600.000€ sur 3 ans vient d'être voté »

La municipalité tient à protéger ce patrimoine bâti et culturel, témoin de notre histoire et de nos racines, à l'entretenir, le mettre en valeur et le restaurer quand cela est nécessaire.

L'église Saint Cyr-Sainte Julitte a bénéficié d'une première phase de restauration de 2018 à 2020 (mise en sécurité) avec la réfection complète de la charpente et de la toiture, la consolidation des murs par un cintrage, la rénovation du clocher et du campanile et la mise à jour des vitraux nord jusque là murés.

Après une parenthèse de 3 années inhérente aux nombreux chantiers engagés sur le territoire,

la municipalité vient de voter en conseil municipal un plan de financement sur 3 ans d'une valeur de 600.00€ pour la poursuite de la réhabilitation de l'église.

En effet, son intérieur ainsi que les œuvres qu'elle recense (tableaux, peintures sur toile, statues et mobilier dont la plupart sont classés) nécessitent une restauration.

La mise en valeur du vieux village est étroitement liée aux deux chantiers majeurs que sont l'aménagement des Grandes Halles (ex cave coopérative) et la place du Champ de Mars, visant à apporter aux habitants un art de vivre convivial et pratique et la réappropriation d'un cœur de ville.

Une inscription de notre église aux Monuments Historiques



Dans une volonté de trouver de nouveaux financements, une demande a été déposée auprès de la DRAC (Direction Régionale des Affaires Culturelles) en octobre 2022 ; le dossier est en cours d'instruction.



Les Amis du Vieux Lançon (AVL)

Créée en 1971 par M. Georges Virlogeux l'association agit depuis plus de 50 ans pour la sauvegarde du patrimoine de notre village, le maintien et la transmission de la culture provençale.

A l'origine de nombreuses initiatives patrimoniales, elle s'est impliquée dans la restauration du Télégraphe Chappe, de la Glacière, de la porte Bouissière, du pigeonnier de la Goiranne, des croix et oratoires, de la borie de Costelongue et a activement participé aux fouilles des sites de Coudounèu et de Constantine (Calissanne) et à la création de la table d'orientation.

L'association détient un riche fond documentaire de l'histoire de notre village et de ses habitants. Elle a publié de nombreux Bulletins d'Histoire Locale et récemment édité le « Guide historique et touristique de Lançon-Provence », publications disponibles auprès des AVL. Elle gère la Maison des Arts et Traditions

Provençales, 20 bd Pasteur, maison qu'elle a entièrement meublée et qu'elle ouvre pour des visites commentées, complétées par la découverte des salles archéologiques abritant des pièces remarquables du site de Coudounèu. Pour sensibiliser le jeune public à l'histoire de Lançon et mieux faire connaître nos richesses patrimoniales, l'association organise des parcours guidés du village pour les écoliers et des groupes de visiteurs des villes environnantes.



Un Club de langue provençale réunit chaque semaine une dizaine d'escoulan qui travaillent actuellement à la traduction de Fanny de Marcel Pagnol après avoir traduit trois BD de Tintin. Conférences, expositions, visites, sorties culturelles et animations locales (feu de la St Jean, balade contée, journées du Patrimoine et de la Télégraphie) sont proposées tout au long de l'année.



Prochaines manifestations :

20 avril : conférence historique – 25 mai : balade contée dans nos collines – 2 juin : journée de la Télégraphie – 24 juin : fête de la St Jean.

Vous êtes intéressés par ces activités : contactez Nicole Escot (06 13 96 56 63) ou Robert Milani (06 80 99 21 80) / lesamisduvieuxlancon@gmail.com

Plus d'infos : www.lesamisduvieuxlancon.fr

La municipalité et l'association des Amis du vieux Lançon, ont souhaité conjointement partager avec la population lançonnaise la connaissance du riche patrimoine historique de Lançon-Provence.

Ce partage de savoir s'appuie sur 50 années de recherches attentionnées et se transmettra au travers d'articles, retraçant par exemple des célébrités lançonnaises, l'origine du nom de nos rues, l'histoire de nos sites ou bâtiments remarquables ou tout simplement des histoires locales relatives à notre commune.

L'association est à la recherche de la collection complète nommée « le trait d'union de Lançon », journal paroissial édité entre 1970 et 2010 environ.



Ces journaux mensuels relaient la vie du village de Lançon. Pour enrichir ses archives, l'association est intéressée par tout document, plan, photographie, qui a un rapport avec le village de Lançon-Provence, qu'elle que soit la datation. Elle remercie chaleureusement les futurs « donateurs » pouvant répondre à sa demande.

Contact : 06 80 99 21 80 ; 06 13 96 56 63

Infos pratiques

LISTES ÉLECTORALES

Pour les élections européennes qui se dérouleront le dimanche 9 juin, les dates limites d'inscription sur les listes électorales de la commune sont à noter comme suit :

- * Le 1er mai pour une inscription via Internet : service-public.fr/Papiers-Citoyenneté-Élections
- * Le 3 mai pour une inscription à l'aide de l'imprimé Cerfa (à apporter en mairie) ; n° 12669*01 pour un citoyen français ; n° 12671*02 pour un citoyen européen.
- * Vous avez déménagé tout en restant sur la commune ? Pensez à venir faire votre changement en mairie en vous munissant d'un justificatif de domicile.

RECENSEMENT MILITAIRE

Les jeunes filles et garçons nés en avril-mai-juin 2008 doivent se faire recenser avant le 30 juin 2024, en se présentant au service Etat Civil, à compter du jour de leur 16ème anniversaire. Documents à fournir : livret de famille, justificatif de domicile des parents, carte d'identité personnelle (ainsi que celles des parents s'ils sont nés à l'étranger).

PERMANENCES ARCHITECTE

Hervé Reboulin, Architecte conseil du CAUE 13 (Conseil Architecture, Urbanisme et Environnement) vous reçoit en mairie, sur rendez-vous préalable auprès du service Urbanisme (04 90 42 98 10), tous les 3èmes lundis de chaque mois, de 9h à 12h.

TITRES SÉCURISÉS

Pour toute demande de rendez-vous de titres sécurisés, il vous faut vous rendre sur le site de la mairie de Lançon-Provence, cliquer sur l'accès rapide de la page d'accueil « Droits et démarches », puis sur cartes d'identités/passeports et suivre le lien. Les pré-demandes sont à imprimer après enregistrement et leur numéro vous sera demandé pour la prise de rendez-vous. Les retraits des titres se font uniquement le matin de 8h30 à 12h30 et le mardi de 17h à 18h15.

Téléthon : une année 2023 record avec 12 018,50* euros collectés

La générosité renouvelée des lançonnais, particuliers, associations, commerçants et entrepreneurs a permis de battre un nouveau record de cagnotte.



Un bilan des plus satisfaisants compte tenu de la conjoncture actuelle et qui honore tous les donateurs.

Marie Nigri, Conseillère municipale en charge des actions solidaires, qui a déjà en tête les préparatifs de l'édition 2024, consacre beaucoup de temps à l'organisation du Téléthon. Elle remercie vivement l'ensemble des participants :

Associations : Amicale du Comité Communal Feux de Forêt, Amicale du Personnel Municipal, Amis du Vieux Lançon, AM Cœur, APE Village, Association Communale des Chasseurs Lançonnais, Association Sainte-Marie (Bois Joli), Ball Trap, Boxe Team Saci, Chrisharmonie, CIQ Sibourg, Compagnie Les Amantistes, Fiesta Lançonnaise, Football Club Lançonnais, Full Contact, Lançongeles Country, Lançon Handball, Lançon G.R., Lançon Sporting Club, Lucette association, Musique en Folie, Pêle Mêle Ô Val, Tennis Club, Wellness.

Commerçants et Entreprises : Alimentation animale, A.M. Pneus, Bastide des Calades, BHV Bar de l'Hôtel de Ville, BPH Detailing, Bistro Cigalon, Blanc Optique, Boucherie du Village, Boulangerie Fournée Lançonnaise, Boulangerie Lou Pan d'Antan, Carrefour Contact, Cellier des Coteaux, Chauvin Maçonnerie, Coquette et Compagnie, Domaine Calissanne, Domaine La Cadetière, Domaine Les Roures, Domaine Saint-Savournin, D.S. Antiquités, E.I. Grégoire Léo Notaire, ES 13 Foyer Escapade, Fleurons de Lomagne associés au CCAS, Garcia Ferronnerie, Grisoni Produits et Services, G.T. Distribution, Histoire de goût, Intermarché Contact, Jardins de Florence, Just'Vrac, Maison Leydier Grans, Moi Colibri, Nomad Gourmand La Fare, PBC Consulting, Petiau Funéraire, Petit Coffret, Pharmacie Iris, Pharmacie Lançonnaise, Pressing l'Essentiel, Presto Pizza, Salon Ca D'Coiff, Salon C2J, Salon Mireille, SAS Casanova Villas de Livia, SCS Salon Chauffage Sanitaire (Bleu Rouge), Secret de Beauté, Sellerie Lou Masé, Snack l'Olympien, S et S Déménagements, SOS Hanger Net Riders, Sports & Play.

Pompiers : Alexandre Persillet

La collecte de 2023 s'élève à 12 018,50 euros, montant auquel doivent s'ajouter encore les dons faits via le 3637 et Internet, comptabilisés à la fin de ce mois-ci.



* Pour mémoire somme récoltée en 2022 : 8 682,30 € auxquels se sont ajoutés 2 620 € du 3637 et 3 400 € via Internet.

Environnement : les bons réflexes

PRÉVENTION

Le débroussaillage représente la mesure de prévention la plus efficace pour réduire le nombre et l'impact des incendies de forêts.

L'homme est dans plus de 90% des cas à l'origine d'un départ d'incendie, et une écrasante majorité des maisons détruites par un feu ne sont pas débroussaillées.

Aussi, toute construction de quelque nature qu'elle soit, située à l'intérieur ou à moins de 200 mètres d'un massif forestier, doit être obligatoirement débroussaillée sur une profondeur de 50 mètres alentour. Dans le cas d'habitation, le propriétaire est responsable, il est tenu de débroussailler dans un rayon de 50 mètres, y compris les parcelles voisines quand celles-ci ne sont pas bâties.

Le maire contrôle la mise en œuvre de ces OLD (Obligations Légales de Débroussaillage) en mandatant des personnels assermentés tels les policiers ruraux, les agents de l'ONF (Office National des Forêts).

Outre la mise en danger d'autrui et la destruction de biens, la personne à l'origine d'un incendie s'expose à de lourdes sanctions pénales et administratives.

Emploi du feu, brûlage

L'usage du feu est interdit par vent supérieur à 40 km/h ou en cas de pollution atmosphérique.

Tout emploi du feu est interdit dans les zones boisées, y compris à 200 m de celles-ci.

L'emploi d'un barbecue attendant à une construction reste autorisé.

Le brûlage des déchets verts est interdit.

Accès aux massifs

Il est réglementé du 1er juin au 30 septembre, période qui peut être augmentée si nécessaire par arrêté préfectoral ou municipal.

L'accès est déterminé chaque jour en fonction de la météorologie et de la sécheresse (carte d'accès aux massifs des Bouches-du-Rhône)

OPÉRATION BROYAGE DES VÉGÉTAUX

C'est le moment de faire la propreté de votre jardin, pour profiter de l'élimination immédiate de vos déchets verts, de la récupération du broyat pour vos paillis et pour la fertilisation de vos plantes.

La Métropole vous propose une nouvelle session de broyage et compostage de vos végétaux.

- les samedis 6 et 20 avril, de 9h à 16h ;

- les dimanches 7 et 21 avril, de 9h à 13h

Rendez-vous à proximité des tennis et du boulodrome



PETITE GRAINE ...

Le 3 février dernier, l'association "la Forêt Farenque", quelques élus et des bénévoles lançonnais se sont retrouvés au Val de Sibourg pour une opération de reboisement de terres sinistrées.

Cette matinée s'est déroulée à l'initiative de Thierry Alonso, dynamique président de l'association précitée, qui s'investit depuis près de 30 ans pour redonner vie aux sols ravagés par les incendies.

Son procédé est fort simple ; semer dans un sillon des pignons de pin préalablement récupérés dans les pignes. Ce jour-là, ce sont environ 100 000 graines qui ont été mises en terre et qui donneront dans quelques semaines de beaux pins, arbres à la pousse rapide et de peu d'entretien.



Pour l'histoire, ce site faisait partie des 32 hectares parcourus par l'incendie du 27 juillet 2023 dans le vallon de Camplong. L'intervention rapide de pompiers de plusieurs casernes et de moyens aériens en provenance de Nîmes Garons avait permis d'éviter le pire, mais ces espaces forestiers avaient été détruits.

Jean-Louis Donadio, adjoint à l'environnement, remercie sincèrement Thierry Alonso pour son implication, Olivier Baudrion pour son accord à pénétrer son domaine privé, des chasseurs de l'ACCL, des bénévoles de la RCSC et du CIQ Sibourg, et toutes les personnes qui se sont mobilisées pour cette belle opération.

L'association farenque a par ailleurs instaurée depuis plusieurs années, sur la commune de La Fare-les-Oliviers, une opération qui consiste à planter un arbre pour chaque naissance ; une idée qui germe dans les projets de Jean-Louis Donadio...

PRÉSERVATION

Les bénévoles de la Réserve Communale de Sécurité Civile sont les gardiens de nos espaces naturels.

Ils assurent chaque été une haute surveillance du territoire, en étroite relation avec les Forestiers-Sapeurs, les Sapeurs-Pompiers, les Gendarmes et les Policiers ruraux.

A noter : Le samedi 1er juin, le Comité Communal Feux de Forêt fêtera ses 50 ans d'existence.

Une exposition et des animations auront lieu, de 11h à 18h, à l'Espace Marcel Pagnol, pour faire découvrir à la population le CCF d'hier et d'aujourd'hui, ses missions, ses équipements, ses actions...



PIÉGER LE FRELON ASIATIQUE



Insecte invasif, le frelon asiatique n'a pas de prédateur.

C'est un ennemi de la biodiversité ; un essaim consomme de 11 à 14 kg d'insectes par an, mettant en danger la pollinisation et perturbant gravement la chaîne alimentaire. Les reines sortent entre mars et juin, chacune engendre jusqu'à 5 000 individus.

Voici une astuce simple pour installer un piège à frelons dans votre jardin :

- percer une bouteille plastique de trois trous de 10 mm de diamètre
 - y verser : 100 ml de vin blanc (répulsif pour les abeilles), 100 ml de cassis ou grenadine, 100 ml de bière blonde.
 - l'accrocher à l'extérieur dans un lieu exposé au soleil
- Il est important de poser au minimum deux pièges.



100.000 graines semées en une matinée



Vie Economique & Sociale

Les actualités du Service au Bel Âge

Rappel des horaires d'ouverture : du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 16h30 ; fermé le jeudi après-midi

- Ateliers manuels et créatifs : décoration de la salle aux couleurs du printemps
- Ateliers intellectuels : Quiz le jeudi 4 avril de 10h à 11h ; dictée de 10h à 11h les jeudis 11 et 18 avril
- Atelier du groupe chant : vendredis 5 et 19 avril de 14h à 16h30
- Ateliers intergénérationnels :
> avec les 6-11 ans les mercredis après-midi de 14h30 à 16h30
> avec les crèches vendredi 5 avril de 9h30 à 11h30
- Repas du mardi à Villa Marie : sur inscription préalable au Service au Bel Âge
- Café des aidants : mardi 9 avril de 14h30 à 16h sur la question « Mon corps me fatigue, ma tête m'épuise » autour d'un café ou thé venez échanger votre expérience avec d'autres aidants. Atelier animé par une psychologue clinicienne et une intervenante sociale dans les locaux du CCAS, entrée gratuite et libre.

Atelier dictée

Chaque jeudi, les adhérents se retrouvent à l'Escapade pour se livrer à cette sympathique épreuve d'écriture ; celle du début d'année a permis de démarrer en douceur et poésie, avec un extrait de l'œuvre de Saint-Exupéry, « Naissance d'une rose ».



Rencontre intergénérationnelle

En début d'année, les enfants du centre aéré ont partagé un après-midi de loisirs et de plaisir avec les adhérents du Bel Âge, au foyer Escapade. Encadrés par Danièle et Mireille et les animatrices Julie et Cynthia, ils ont apprécié ensemble des jeux de Mikado, Mastermind, 1 000 bornes, favorisant en s'amusant l'interaction entre générations.



Thé dansant



La première édition de l'année de cette manifestation conviviale et musicale était assortie de la traditionnelle galette des rois. Plus de 120 personnes se sont retrouvées autour des tables et sur la piste de danse, partageant gourmandises et tout un panel de tangos, rocks, slows, valse, swings, dans une ambiance chaleureuse et gaie. Les quatre thés dansants de l'année seront gratuits pour les adhérents, offerts par la municipalité.

Max Laurens, centenaire lançonnais

Le 12 mars, jour de son anniversaire, Max Laurens a reçu Madame le Maire venue le féliciter et souffler avec lui ses 100 bougies.

Né à Lançon, benjamin d'une famille de 5 enfants, Max a été enfant de cœur et à l'école jusqu'à ses 14 ans. Plaisantin, bon vivant, il a exercé plusieurs métiers avant l'arrivée de la guerre. Fin 1944, il revient chez lui avec les siens après 2 ans d'absence forcée, hébergé en Corrèze chez l'habitant alors que son foyer était occupé par deux officiers allemands. Il sera alors embauché durant 7 mois par l'armée américaine avant de partir en 1948 à Pont-en-Royans (Savoie) où il passe 4 années et retrouve son ancienne voisine Maria Da Silva qu'il épousera en 1950. Rentré dans son village natal, il travaillera à Shell Chimie Berre où il finira sa carrière. Son plaisir de la vie et des voyages lui vaudra pendant 30 ans de se rendre chaque été au Portugal, son pays de cœur.



De son union avec Maria naîtra en 1955 une fille unique, Claudie. Tous trois habitent rue de la Tour avant que Max hérite de son grand-père en 1978 du château, qu'il aura à cœur de rénover tout au long de sa vie. Il fête aujourd'hui 74 ans de mariage et d'amour, entouré d'une famille aimante, très présente et fière de son aïeul : grand-père de jumelles qui le surnomment « leur pierre précieuse », arrière-grand-père avec deux blondinets nés en 2015 et 2017.

Georgette Meunier, Marie-Jeanne Vehrlé, Raymond Mallerin et Jacqueline Thooris fêtent cette année leurs 102 ans. Félicitations à ces belles personnes qui reflètent le bien-vivre à Lançon.

Les actualités du CCAS

Retour sur l'après-midi de sensibilisation à la Trisomie 21 auprès des enfants du Secteur Jeunes, en partenariat avec les résidents du Foyer Bois Joli : une après-midi de détente et de partage entre Tous, sur le thème de l'inclusion. Le mercredi 20 mars les résidents Bois Joli, le Secteur Jeunes et les adhérents du Service au Bel Âge se sont retrouvés



autour d'une rencontre « pétanque inclusive ». Les 30 joueurs présents se sont constitués en équipes mixtes, et ont démontré que le handicap n'est pas un frein au bien-vivre ensemble. Bonne humeur, fair-play et partage étaient au rendez-vous ! L'après-midi s'est terminée autour d'un goûter partagé et l'envie de recommencer cette expérience inédite !



Job Dating

Initiée par la municipalité par le biais de son service attractivité, cette 2ème édition a permis à des demandeurs de tous âges de rencontrer les représentants d'entreprises locales.

Les candidats, venus sans rendez-vous et munis d'un curriculum vitae, ont été reçus individuellement pour un court entretien, à la suite d'une présentation des entreprises présentes et des postes à pourvoir.

Vous avez manqué l'évènement ?
Vous pouvez postuler directement auprès des enseignes suivantes :
-Areas (A table, Burger King, Paul), en qualité d'opérateur polyvalent
-Au Pain Paysan, en qualité d'agent de ménage/entretien, cuisinier, serveur, vendeur préparateur polyvalent, snackeur

-Jubil Interim, en qualité d'aide poseur échafaudage, conducteur de bus, électro-technicien hydraulique, plieur, technicien installateur ... et encore bien d'autres offres à pourvoir

-Metallic, en qualité de manœuvre cisailage/pliage, plieur expérimenté sur presse à commande numérique

Infos : attractivite@lancon-provence.fr
Tél. : 0413 29 02 03



Salon des agricultures

Les grands domaines agricoles lançonnais mettent à l'honneur chaque année le terroir local au Salon de l'Agriculture de Paris.

Ils en reviennent médaillés, récompensés pour leurs produits d'exception et leur savoir-faire traditionnel. Le Salon des Agricultures de Provence plus proche de nous, mettra à l'honneur tous ces exploitants régionaux.

Il se tiendra au Domaine du Merle, RD 113, Salon-de-Provence, du vendredi 31 mai au dimanche 2 juin inclus. Le département invité lors de cette édition est celui du Lot-et-Garonne.





Vie Locale

Associations éco responsables

Dans le cadre de vos manifestations associatives, la municipalité met à votre disposition des espaces publics partagés.

A cet effet, certaines règles doivent être observées : Ces lieux doivent être restitués rangés et nettoyés ; les déchets doivent être récupérés et soigneusement triés dans différents containers adéquats.

Merci de votre participation active !



Don de sang

Jeudi 22 février à l'Espace Marcel Pagnol, sur 67 personnes qui s'étaient déplacées pour donner leur sang, 60 donneurs ont pu être prélevés.

Un après-midi de solidarité organisé par l'Amicale pour le don de sang bénévole et l'EFS.

«Nous avons fait beaucoup mieux qu'en février 2023. De plus, nous avons encore enregistré 5 nouveaux donneurs», explique Joël Delehay, trésorier de l'Amicale. A noter la présence du personnel des Lançonaises engagées comme le restaurant Chez Louise et la Bastide des Calades, qui se sont déplacées pour l'occasion.

Après leur don, les Lançonais prélevés ont dégusté une sympathique collation. Prochaine collecte le jeudi 18 Avril 2024 à l'Espace Marcel Pagnol.

Christine Evain, Présidente de l'amicale du don de sang bénévole de Lançon



Bénévoles et jeunes donneuses

Terre de Mission Haïti



Notre association remercie ses adhérents, bénévoles, ainsi que les élus de Lançon-Provence et les personnes présentes lors de la galette des rois du 27 janvier.

Prochaine rencontre : un vide-grenier de printemps le dimanche 21 avril de 10h à 17h à l'espace Marcel Pagnol. Concernant les exposants, le montant de l'emplacement s'élève à 10 € les 3 mètres linéaires et 5 € le mètre supplémentaire. L'accueil des exposants est prévu à partir de 8h. Le vide-grenier se déroulera dans l'auditorium, le foyer Auffret, sur le parvis et le parking. L'entrée est gratuite pour les visiteurs. Sur place, vous pourrez également trouver une buvette et une petite restauration. L'intégralité des recettes de la buvette et des emplacements sera reversée à nos écoles en Haïti pour scolariser davantage d'enfants. Nous vous attendons nombreux.

Contact : 06 26 75 65 62 - terredemissionhaiti@gmail.com.

De fil en aiguilles

Depuis maintenant deux ans et demi, l'association « de fil en aiguilles » implantée aux Baïsses a trouvé son rythme de croisière.

Les ateliers bihebdomadaires remportent toujours le même succès auprès des adhérentes qui apprécient de se retrouver autour des divers thèmes qui leurs sont proposés.

Contact : 06 26 56 24 20
amculminique@hotmail.fr



Tennis : la femme à l'honneur

Samedi 20 Avril à partir de 15h au Tennis Club de Lançon, la femme sera mise à l'honneur.

Une après-midi d'animations, de découvertes, de matchs. Un programme riche avec des ateliers, du cardio-tennis, du renforcement musculaire... constituera le programme de cette manifestation.

Hors des courts, différentes activités seront également proposées aux adhérentes et aux non adhérentes avec des stands de massage, bijoux, vêtements et d'objets customisés...

Mesdames, on vous attend nombreuses et n'hésitez pas à venir avec vos copines.

Lançon Sporting Club

L'association a eu l'honneur d'accueillir Shirine Boukli, figure emblématique du judo français, le 10 février dernier.

Avec un palmarès impressionnant : trois titres de championne d'Europe, une médaille d'argent au championnat du monde, elle incarne l'excellence sportive. Sa sélection pour les Jeux Olympiques 2024 témoigne de son dévouement et de son talent exceptionnel. Durant sa visite, Shirine Boukli a dispensé deux cours mémorables : l'un pour les jeunes judokas, l'autre pour les adolescents et les adultes. Sa passion pour le judo et son expérience de haut niveau ont été transmis à travers des séances dynamiques et enrichissantes, inspirant ainsi

les participants à repousser leurs limites et à viser l'excellence.

En dehors des tatamis, un moment convivial a été partagé lors d'un pot de l'amitié, offrant l'occasion de rencontrer et d'échanger avec Shirine Boukli dans une ambiance détendue. Cette intervention exceptionnelle restera gravée dans les mémoires des judokas, les motivant à poursuivre leurs efforts. Sa venue a sans aucun doute laissé une empreinte positive et inspirante dans le cœur de tous les participants.

Nous tenons à exprimer notre reconnaissance et notre profonde gratitude à la Mairie de Lançon, à ses élus, aux précieux bénévoles, aux précieuses bénévoles et leurs parents pour leur présence, leur soutien et leur implication, qui ont contribué au succès de cet événement. Nous lui souhaitons le meilleur pour les JO Paris 2024 !



Foyer Bois Joli

Le 28 février dernier, le foyer Bois Joli a accueilli Monsieur Kunesch de la Croix Rouge, venu dispenser une initiation aux premiers secours.

Le foyer héberge des adultes porteurs de handicap ; 24 résidents, répartis par groupes de 6, ont été sensibilisés aux situations de danger qu'ils peuvent rencontrer et se sentir mieux armés pour les affronter et donner l'alerte.

Cette opération a pu se réaliser grâce à l'aide financière de l'entreprise Lyondellbasel, elle a enthousiasmé les participants et leurs accompagnants, M. Kunesch ayant su adapter son intervention à chacun. Tous ont demandé à renouveler cette riche expérience.



Fraichement diplômés

Mardi 5 mars, les résidents du foyer Bois Joli en partage avec les adolescents du secteur jeunes ont pu profiter d'une journée Handi-boxe organisée par Boxe Evènements 13 en partenariat avec les associations La Vaillante et Kiwanis.

Ils ont tous participé à des ateliers d'initiation à la boxe handi-valides et dégusté ensemble un goûter après la remise de diplômes.



Initiation enrichissante

L'arboretum fête ses 20 ans

L'arboretum du Val de Sibourg est le fruit d'un travail associatif réalisé avec les enfants des écoles de Sibourg.

Il est composé d'une cinquantaine d'espèces d'arbres et agrémenté de nichoirs et d'un hôtel à insectes fabriqué par les élèves. Nous fleurissons le petit jardin tous les ans au mois de novembre avec les enfants des écoles.

Il y a 20 ans (mai 2004), la mairie installe 5 jeux pour enfants sur le triste terrain vague devant les écoles et nous décidons de monter notre projet pour la création d'un arboretum.

Ce parc est maintenant devenu un agréable lieu de vie et de rencontres où les enfants sont sensibilisés à la nature.

Nous souhaitons célébrer ses 20 ans en organisant un après-midi récréatif sous le thème d'un

Troc aux plantes, samedi 20 avril de 14h à 18h. Vous pourrez échanger graines, semis, boutures et végétaux en pots, livres, outillage et accessoires sur le thème du jardinage.

Plusieurs ateliers pour enfants et une tombola animeront cet après-midi.

Nous vous attendons nombreux pour participer à ce moment festif et munissez-vous du matériel nécessaire si vous voulez exposer (table, chaises, caisses, bocaux, sachets, etc...)

Association Pêle Mêle Ô Val
Contact : 06 98 00 09 36

Rétrospective CARNAVAL

Un chapiteau à ciel ouvert accueillait les carnavaliers pour les faire entrer dans la magie du cirque.

Enfants et adultes, costumés, maquillés, ont pu s'initier à ses arts grâce aux divers ateliers proposés, en compagnie de curieux échassiers, des mascottes Winnie et Tigrou. Le temps de la pause de midi fut un plaisir partagé en plein air, privilège d'une météo clémente. Le défilé coloré en fanfare dans les rues du village, escorté de cavaliers, marionnettes géantes, chars et autres tacots bizarres était rythmé de batucada.

La journée s'est terminée en fête et en musique, sous les confettis, avec goûter et friandises. Ce cocktail savoureux haut en couleurs et paillettes était préparé par le service festivités de la commune et la Compagnie Estock Fish.

Un grand merci à tous les participants, lançonnais, associations, partenaires pour leur présence active !



Zoom sur... L'Estock Fish

L'Estock Fish est une compagnie professionnelle de spectacles composée de comédiens, circassiens, musiciens, acrobates.

Outre les spectacles, les artistes enseignent les arts du cirque, et mettent en scène différents publics dans le cadre de stages ou d'événements publics. Elle s'inscrit dans le registre «cirque forain et arts de rue», distillant une ambiance théâtrale drôle et corrosive qui rappelle celle des cirques d'autrefois et plonge le spectateur dans un environnement décalé.

Créée avant 2000 et implantée à Lançon depuis bientôt 20 ans, la compagnie est axée sur la création de spectacles, leur diffusion en France et à l'International, les partenariats avec les structures et institutions locales, la transmission des savoirs et la médiation de ses activités.

Contact :
06 62 68 47 46
estockfish@
hotmail.com
www.estockfish.com



Sentier vigneron

Coordonné par les Vignerons Coopérateurs Sud et la municipalité, le sentier vigneron qui voit le jour s'ajoute aux chemins de randonnée qui sillonnent déjà notre territoire.

Venez découvrir en avant-première ce circuit caractéristique à l'occasion de son inauguration, samedi 13 avril.

Le point de rencontre est le Cellier des Coteaux (bordure de la RD 113), à compter de 8h, pour un départ programmé à 8h30.

Pour les randonneurs qui souhaiteront prolonger ce moment de partage sportif, un repas tiré du sac est prévu sur le site de Coudouneù, dont la ferme-grenier (5ème s. avant J.C.) atteste de la plus ancienne vinification de France.

Le sentier vigneron comporte 3 boucles : du Pigeonnier, 4km ; des Oliviers, 9 km ; de la Première Cave, 13 km.

Infos + : Service attractivité, 04 13 29 02 00 ; Cellier des Coteaux, 04 90 42 81 09



Défi collectif : 10 jours sans écran

Du 14 au 23 mai 2024, près de 800 enfants des 3 écoles primaires du village (Marie Mauron, Moulin de Laure, Pinèdes) vont tenter de se passer d'écrans de loisirs pendant 10 jours.

Pour réussir ce défi, ils auront besoin de toute l'aide de leurs proches, des associations de loisirs, sportives ou culturelles ainsi que des collectivités locales.

La communauté éducative (enseignants, parents d'élèves...) et des professionnels de Lançon Santé (orthophonistes, psychologues, médecins, infirmières...) unissent leurs forces pour soutenir nos enfants dans un match de très haut niveau, face à des adversaires redoutables !

Télévisions, jeux vidéo, consoles, tablettes et smartphones devront rester au placard pendant 10 jours.

Pour réussir ce tour de force, les jeunes lançonnais auront besoin de l'aide de tous ! Eteignons nos écrans,

organisons des loisirs alternatifs, (re)découvrons les joies des jeux de société, des activités de jardinage, de cuisiner en famille, cultivons le goût de l'activité physique, partageons des activités culturelles...

« Ce DEFI est un exercice de consommation responsable et de santé mentale. C'est une mobilisation sociétale qui permet de réduire la violence physique et verbale, la sollicitation publicitaire et l'obésité... »

Il aide à mieux délimiter la frontière qui sépare les écrans qui rendent service des écrans qui asservissent. Et les retombées sur le climat scolaire et le resserrement des liens familiaux sont réelles. »



Découvrez le concept Harmonie

Chez « Envolée des Sens », le concept Harmonie est une méthode naturelle permettant l'optimisation de vos propres ressources, dans le cadre d'un accompagnement holistique, énergétique et individualisé.

L'harmonie retrouvée entre votre corps et votre esprit, vous permettra de connaître un équilibre complet de votre personne. Le temps d'une séance de yoga, d'un soin de réflexologie crânio-indienne ou d'un soin énergétique (thaïlandais ou hawaïen), vivez une expérience sensorielle unique ! Un moment privilégié pour être à l'écoute de votre corps mais aussi de vos émotions. Et, si celles-ci vous perturbent, profitez alors d'un bilan émotionnel personnalisé. Ensuite, les Fleurs de Bach, selon la méthode naturelle du Dr Bach, vous seront proposées pour harmoniser



vos émotions, en douceur et à votre rythme. Envolée des Sens c'est donc un « ailleurs » vous invitant à être en conscience de vous-même, dans l'ici et maintenant.

Sur inscription uniquement :

Cours de Hatha Yoga : 2 salles à disposition (Hoche et polyvalente à Sibourg) ; horaires sur envoleedessens.net
Stages de Hatha Yoga : (9 h à 12 h) samedi 27 avril
Formations de Réflexologie Crânio-indienne : samedi 4

et dimanche 5 mai ; samedi 22 et dimanche 23 juin.
Contact : 06 83 31 40 16

Les ateliers avec Aurore

Nouveau : Ateliers de sophrologie pour adultes tous les lundis de 11h à 12h à partir du 15 avril, à la Maison Médicale des Roquilles.

L'objectif principal des ateliers de sophrologie est d'offrir un moment de bien-être destiné à explorer différentes techniques pour améliorer sa qualité de vie. Grâce à la sophrologie, une approche qui combine la respiration, la détente musculaire et la visualisation positive, nous visons à favoriser un équilibre entre le corps et l'esprit.

Chaque atelier peut être axé sur des thèmes spécifiques tels que la gestion du stress, l'amélioration du sommeil, l'augmentation de la confiance en soi, ou la cultivation d'une attitude positive. Ces thèmes visent à répondre aux besoins variés des participants, en leur offrant des outils pratiques qu'ils pourront intégrer dans leur vie quotidienne.

L'atelier favorise également les échanges au sein du groupe, créant un espace bienveillant où chacun peut partager ses ressentis, ses découvertes et bénéficier du soutien des autres. À la fin de chaque séance, une brève période de retour d'expérience permet à chacun de s'exprimer sur son vécu. Les participants



repartent ainsi avec des outils concrets pour intégrer la sophrologie dans leur quotidien et cultiver un bien-être durable.

Rejoignez-nous pour explorer ensemble le pouvoir de la sophrologie et revitaliser votre vie quotidienne !

Contact : 06 63 76 04 43 ; www.avec-aurore.com/lesateliersavec-aurore

Agenda des manifestations



Agenda

Conseil Municipal spécial budget

Mardi 2 avril, 18h
Mairie

Broyage de végétaux

Samedis 6 et 20 avril, 9h/16h
Parking boulodrome

Loto des écoles de Sibourg

Samedi 6 avril, 19h
Gymnase de Sibourg
APE Sibourg

Broyage de végétaux

Dimanches 7 et 21 avril, 9h/13h
Parking boulodrome

Loto de l'APE Village

Dimanche 7 avril, 14h
Espace M. Pagnol

Permanences Maire sans RV

Lundi 8 et mardi 9 avril, 9h/13h
Mairie

Rencontre de quartier Sardenas

Vendredi 12 avril, 14h
RV devant le CTM

Flashez-moi pour accéder à l'ensemble des manifestations lançonaises



Inauguration sentier vigneron

Samedi 13 avril, 8h
RV Cellier des Coteaux

Rendez-vous philo

Samedi 13 avril, 10h30
Médiathèque du Roulage

Visite guidée du centre ancien

Samedi 13 avril, 14h
Amis du Vieux Lançon

Vide-grenier de l'APE Village

Dimanche 14 avril, dès 8h
Colline Sainte-Anne

Maison des Arts et Traditions

Dimanche 14 avril, 14h
Amis du Vieux Lançon

Collecte de sang

Jeudi 18 avril, 15h/19h30
Espace Marcel Pagnol

Fête de l'Arboretum Sibourg

Samedi 20 avril, 14h
Pêlé Mêle ô Val

Journée spéciale femmes

Samedi 20 avril, 15h
Tennis Club

Conférence : Duchesse du Berry

Samedi 20 avril, 18h
Espace Marcel Pagnol
Amis du Vieux Lançon

Vide-grenier de printemps

Dimanche 21 avril, de 10h à 17h
Espace Marcel Pagnol
Terre de Mission Haïti

État-civil

Naissances

- Gabrielle LE PAGE le 27 août
- Eliot VERGNAUD le 13 octobre
- Lenny GASNAL le 18 octobre
- Maëline ZISSIS le 21 octobre
- Loane FRANÇOISE le 24 octobre
- Kalypso KURIA MORREALE le 27 octobre
- Kessie BOTTEAU le 30 octobre
- Lylo PIZZICHEMI le 7 novembre
- Elio JOLY le 7 novembre
- Alessio SCHICKELE BIEMONT le 13 novembre
- Judie MASSON le 13 novembre
- Ambre GOSELIN le 15 novembre
- Adaline et Gabrielle FAËS le 22 novembre
- Cyprien de SAINT-ANDRÉ le 2 décembre
- Maël CAYER le 7 décembre
- Maria BELLiard le 27 décembre
- Ethan EVESQUE le 3 janvier
- Aria ROBERT le 15 janvier
- Timéo JULIEN le 20 janvier
- Giulian PERROT le 13 février

Mariage

- Naomie RENOARD et Fabien GRENIER le 27 janvier

Pacs

- Karine LOPEZ et Alexis MILLO le 23 janvier
- Fanny ROUX et Laurent GALVEZ le 5 février

Décès

- Alice FERNANDES épouse SENIS (69 ans) le 4 novembre
- André POLO (87 ans) le 13 novembre
- Chantal SCANO épouse FOURNIER (67 ans) le 26 novembre
- Renée LLINARES épouse MAESTRACCI (98 ans) le 30 novembre
- Pascal VIRLOGEUX (60 ans) le 30 novembre
- Justin LA MOTTA (68 ans) le 2 décembre
- Marie BUHOT (74 ans) le 16 décembre
- Jacqueline CHABRIAIS (91 ans) le 17 déc.
- Slobodan MILOSAVLJEVIC (74 ans) le 21 déc.
- André SARDELLA (86 ans) le 28 décembre
- Suzanne BERGUES (93 ans) le 3 janvier
- Martine BERGUES (66 ans) le 3 janvier
- William VEIES (78 ans) le 5 janvier
- Jean-Claude MERCIER (80 ans) le 10 janvier
- Magali GROS épouse CLERICO (84 ans) le 11 janvier
- Raymonde BENEZECH épouse ESPEUT (64 ans) le 11 janvier
- Jacqueline LEGAZ épouse BLASCO (60 ans) le 11 janvier
- Jacqueline STIERNON épouse DE BELLEFROID (77 ans) le 18 janvier
- Jean FAUCHERON (76 ans) le 20 janvier
- Jeanine CHICHEIL épouse TANNEUR (86 ans) le 2 février
- Auguste STEGNER (84 ans) le 13 février
- Thérèse DEFRAUMONT épouse JORDAN-VITORIA (70 ans) le 13 février
- Monique MOUTON (75 ans) le 19 février
- Georgette WULLAERT (91 ans) le 1er mars
- Michel DELMAS (79 ans) le 13 mars
- Richard GOUIRAN (73 ans) le 13 mars

La médiathèque pour tous

Les bambins des crèches Zébulons et Pinsons et du relais petite enfance (RPE) assistent chaque semaine à une séance de lecture de contes, orchestrée par un agent municipal animateur et conteur de la médiathèque.



Lecture de contes

Les rendez-vous philo : un samedi matin par mois
Animés par Leslie Theis, formée à l'association SEVE (co-fondateur Frédéric Lenoir)
Samedi 13 avril à 10h30 – Thème de l'atelier « Une belle histoire vaut-elle mieux que la vérité ? »
Gratuit – Tout public dès 10 ans

Les ateliers d'écriture : tous les jeudis matin de 9h à 11h
Animés par Fabienne Pellet, en formation au Diplôme Universitaire d'animation en ateliers d'écriture
Textes, photos, musiques, films, lieux singuliers : tous sujets sources de créativité
Gratuit – Pour adulte



Initiation à la boxe

Pour la 7ème édition de «Lecture par Nature» un atelier sur le thème « toucher sans être touché », mêlant l'apprentissage de la boxe et les différentes étapes de l'écriture était organisé avec Jean-François Comminges (intervenant écriture) et Margaux Sirven (intervenant boxe).

Mois de la B.D.

A l'occasion du 100ème anniversaire de la naissance d'André Franquin

Exposition de la Bibliothèque Départementale, du 3 au 24 avril : « Le laboratoire de la bande dessinée »
Pour se familiariser aux techniques du dessin – tout public dès 8 ans – Entrée libre

Conférence « mois de la B.D. / Franquin », samedi 6 avril à 14h, par Jean-Pierre Soarès
Pour (re)découvrir les multiples facettes de l'auteur incontournable qu'est Franquin, à travers une sélection d'une dizaine de ses ouvrages – Gratuit – Tout public

Dictée dessinée autour de Gaston Lagaffe – samedi 13 avril de 14h à 16h30
Atelier animé par Jean-Pierre Soarès, (association BIM*) et Richard Di Martino (auteur illustrateur professionnel marseillais) - Tout public dès 8 ans
Personnage phare de l'œuvre de Franquin, Gaston a marqué et marque encore des générations de lecteurs. Doux rêveur, écologiste précurseur, inventeur génial, flemmard patenté, Gaston est une utopie à lui seul !

*L'association BIM (Banque dessinée et Illustration Marseille) est un collectif composé d'auteurs, libraires, éditeurs, proposant des

événements pour la promotion de la B.D., de l'illustration en général et de sa scène locale en particulier.

Renseignements et réservations :
Médiathèque du Roulage, 04 90 42 98 30 :
mediathequeduroulage@lancon-provence.fr



Richard Di Martino

Le Trait d'Union n°23 - avril 2024
Bulletin Municipal d'Informations brèves
Éditeur : Mairie de Lançon-Provence
Place du Champ de Mars - 13680 Lançon-Provence
Tél. : 04 90 42 98 10
Directeur de publication :
Julie ARIAS - Maire de Lançon-Provence
Adjoint délégué - Olivier DENIS



Rédaction, conception, photos :
Service communication

Impression : Imprimerie Masson
ZA les Plantades - 13113 - Lamanon
label Imprim'Vert - papier certifié PEFC
Tirage : 4.800 exemplaires
Dépôt légal à la parution

